

ICBF atiende 252 menores de edad desvinculados de grupos armados organizados al margen de la ley

Bogotá, D. C.

Martes, Diciembre 11, 2018

El Instituto Colombiano de Bienestar Familiar (ICBF), atiende a 252 menores de edad desvinculados de grupos armados organizados al margen de la ley, con el fin de contribuir a su protección y reparación integral a través de medidas que restablezcan sus derechos.

Así lo señaló la Directora General del ICBF, Juliana Pungiluppi, durante el evento de clausura 2018 del Proyecto de Prevención del Reclutamiento, Uso y Utilización de Niños, Niñas y Adolescentes 'Mi Futuro Es Hoy', liderado por la Consejería Presidencial para los Derechos Humanos y Asuntos Internacionales, donde destacó las acciones especializadas que desarrolla el Instituto para dar respuesta a los daños e impactos particulares que el tránsito por los grupos armados y las situaciones de vulneración previas les hayan generado a estos menores de edad.

“Desde hace cerca de dos décadas en el ICBF adelantamos un programa de atención especializada que integra de forma permanente el desarrollo de procesos de formación y fortalecimiento para el cumplimiento del proyecto de vida de los menores de edad desvinculados y el restablecimiento de los derechos que les fueron vulnerados”, aseguró Juliana Pungiluppi.

El ICBF, a través de las modalidades: medio diferente al de la familia de origen y de apoyo y fortalecimiento a la familia de origen, atiende a estos menores de edad en los servicios: casa de acogida, casa de protección, hogar sustituto tutor, hogar gestor y red de protección.

Del total de atendidos este año, 159 ingresaron al programa entre enero y octubre de 2018; 113 son hombres y 46 mujeres.

La mayoría de ellos (72) son desvinculados del Ejército de Liberación Nacional (ELN), 58 de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (Farc), 22 de bandas criminales (BACRIM), 4 del Ejército Popular de Liberación (EPL) y 3 de grupos armados por establecer.

Por otra parte, de los 252 niños, niñas y adolescentes atendidos, 58 están en el departamento de Antioquia, le sigue Valle del Cauca con 53, Bogotá 35, Meta 46, Caldas 14, Red de Protección 9, Cauca 6, Huila 2, Putumayo 2, Arauca 1, Atlántico 1 y Caquetá 1. Cabe aclarar, que pese a que los menores de edad son atendidos en estos territorios del país, no necesariamente se desvincularon de los grupos armados organizados en estas zonas.

COMUNICADO DE PRENSA

“Existe una gran corresponsabilidad

entre la familia, la sociedad y el Estado para impulsar los proyectos de estos niños, niñas y adolescentes y reintegrarlos a la vida civil. Por eso, desde el ICBF seguiremos articulando acciones con las entidades que hacen parte del Sistema Nacional de Bienestar Familiar y demás actores, que nos permitan garantizar el cumplimiento de sus derechos y forjar ciudadanos de bien a los que les podamos devolver parte de lo que el conflicto armado les quitó”, puntualizó la Directora General del ICBF.

Desde 1.999 hasta la fecha, el ICBF ha atendido 6.570 niños, niñas y adolescentes desvinculados, de los cuales 3.913 hicieron parte de las Farc, lo que significa el 60% de las víctimas; 1.158 (17%) del ELN, 1.055 (16%) de las Autodefensas Unidas de Colombia (AUC), 241 (4%) de BACRIM, 51 (0,5%) del EPL, 24 (0,5%) del Ejército Revolucionario Guevarista (ERG), 24 (0,5%) del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) y 104 (1,5%) de grupos armados por establecer.

Al establecer la georeferenciación de la desvinculación se tiene que 969 casos fueron en el departamento de Antioquia, seguido de Meta con 563, Caquetá 507, Cauca 444, Nariño 373, Tolima 340, Chocó 330, Arauca 296, Putumayo 291, Valle del Cauca 267, Casanare 246, Huila 214, Santander 207, Bogotá 175, Bolívar 175, Guaviare 157, Cundinamarca 145, Norte de Santander 142, Boyacá 113, Cesar 107, Risaralda 92, Caldas 79, Vichada 56, Córdoba 47, Magdalena 44, Sucre 39, La Guajira 38, Guainía 31, Vaupés 25, Quindío 21, Atlántico 11, Frontera con Venezuela 11, Amazonas 6, Frontera con Ecuador 6 y Frontera con Panamá 3.